

VEN POCO CREÍBLE AVANCE DE 1.9%

Criticaron el optimismo de Hacienda en el PIB

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

Las proyecciones de crecimiento económico están desfasadas del consenso del mercado

Los Precriterios Generales de Política Económica 2026 presentados por la Secretaría de Hacienda reflejan una expectativa de crecimiento optimista, pese a los signos de desaceleración económica y bajas proyecciones de otras instituciones, según analistas.

De acuerdo con Intercam, aunque Hacienda ajustó a la baja su previsión de crecimiento, sigue estando muy por encima de las proyecciones del Banco de México (Banxico) y del sector privado, que anticipan un crecimiento de apenas 0.6 por ciento para este año y de 1.6 por ciento para el siguiente.

En un reporte, la institución financiera advirtió que la economía mexicana

ARCHIVO ROBERTO HERNÁNDEZ



Amador Zamora entregó los PreCriterios de 2026

ya muestra signos de desaceleración desde finales de 2024 y que los motores de crecimiento señalados por Hacienda, el consumo y la inversión, podrían no ser suficientes para sostener las expectativas oficiales.

Por su parte, Banamex también calificó como optimistas las proyecciones de la dependencia, al tiempo que aseguró que el Plan México podría ser un

La SHCP prevé que la economía crezca en un rango de 1.5 a 2.3 por ciento en 2025, y en 2026 entre 1.5 a 2.5 por ciento

buen amortiguador por el impacto de los aranceles de Estados Unidos.

Iván Arias, director de estudios económicos de Banamex, subrayó que la recuperación de la confianza en la economía será clave para enfrentar los desafíos económicos del país.

En la misma línea, Vector Casa de Bolsa consideró que, si bien las proyecciones de déficit y deuda pública para 2025 son factibles, el optimismo en el crecimiento económico podría derivar en una sobreestimación de los ingresos presupuestarios.

La firma enfatizó que, aunque en el corto plazo la calificación crediticia de México no enfrenta una revisión inmediata, la combinación de bajo crecimiento y presión fiscal podría poner en

discusión una posible reforma fiscal el siguiente año.

El martes, la SHCP recortó sus proyecciones de crecimiento para la economía mexicana en 2025 y 2026, debido a una desaceleración en la inversión y a la debilidad económica observada desde el año pasado.

De acuerdo con la dependencia, ahora se espera que la economía crezca en un rango de 1.5 a 2.3 por ciento en 2025, mientras que para 2026 estima un crecimiento de entre 1.5 a 2.5 por ciento.

Estas proyecciones se encuentran por arriba de las previsiones de organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) que prevé un avance de 1.4 por ciento de la economía mexicana este año; mientras el Banco Mundial pronostica un crecimiento de 1.5 por ciento.

Los analistas coinciden en que el escenario planteado por Hacienda no incorpora plenamente los efectos de riesgos externos, como las posibles interrupciones comerciales. Alertaron que la dependencia de mayores ingresos petroleros para sostener el déficit podría ser un factor de vulnerabilidad, sobre todo si los precios del crudo no se comportan como lo previsto.

“Para el mediano plazo, será necesario que el país implemente una reforma fiscal que incremente los ingresos tributarios, considerando las presiones sobre el gasto”, señalaron analistas de BBVA México.